

ORGANIZACIÓN SOCIAL

# Trasnacional india Tata no cumple legislación laboral chilena

El Ciudadano · 12 de agosto de 2009

---

En un proceso de huelga legal se encuentran los trabajadores del Sindicato Nacional Tata Consultancy Services BPO Chile S.A. Ex Comicrom. La trasnacional india no reconoce el derecho a fredo sindical de un dirigente y lo despidió el 2006. Pese a las multas y llamados de atención de la Inspección del Trabajo, la empresa -cuyos ejecutivos anteriores están acusados de cohecho al fisco por el caso Registro Civil-, mantiene su postura.

Comicrom fue comprada en noviembre del 2005 por la trasnacional india Tata. Desde esa fecha que los trabajadores acusan que “se empezó un proceso de acciones antisindicales y de incumplimiento de contratos colectivos, persistentes en el tiempo, lo que desembocó en nuestro primer proceso de huelga en agosto del 2006, donde nos provocaron a entrar en acciones de fuerza, y que después de ofrecer tan solo un 1% de aumento real en su última oferta, logramos un aumento de 40mil pesos”.

La política antisindical de la empresa continuó e incluso ha incurrido en acciones ilegales no aceptadas en la legislación laboral chilena.

Una de ellas fue en octubre del 2006 cuando Tata despidió a Mauricio Oliva, dirigente que formó el sindicato, quien está protegido por el fuero sindical legal. Pese a las multas y los llamados de atención de la Inspección del Trabajo, la desvinculación de Oliva se mantiene.

## **EL FRAUDE AL FISCO Y LA INFORMACIÓN DEL TRANSANTIAGO**

A principios de julio los ex ejecutivos de Tata Chile Pablo Cisterna, Andrés Tupper, Arturo Nahum, Danilo Rivas y Henry Manzano fueron formalizados por el delito de cohecho por el caso Registro Civil, por la fiscal Alejandra Godoy.

Los representantes de la empresa tecnológica india están con arraigo nacional y deben firmar semanalmente.

Las irregularidades de la licitación de la plataforma tecnológica en el Registro Civil involucran un monto de más de 80 millones de dólares. La empresa iba a proveer la plataforma tecnológica, comunicaciones e informática para administrar la base de datos de todos los chilenos.

Además, la licitación que ganó TATA Consultancy Services BPO Chile S.A. fue impugnada por Contraloría en enero del este año.

También el ex director del Registro Civil, Guillermo Arenas, está en prisión preventiva acusado de fraude al fisco. Arenas junto a los ejecutivos de Tata negociaron elevar el precio de la licitación para así lograr una comisión mensual para Arenas de 16 millones de pesos.

Tata-Comicrom también se adjudicó el contrato para gestionar la campaña de información Transantiago Informa en junio del 2006, destinada a entregar información a los usuarios del transporte público cuando este se inició.

Un comunicado del sindicato sostiene que “a nosotros no nos extraña este tipo de actitudes de esta empresa INDIA, toda vez que en el proceso de huelga del 2006 antes mencionado, los gerentes de los bancos clientes de TATA, dieron manga ancha para poder soportar nuestra huelga”.

Finalmente sostienen que “la condición actual no dista mucho de los anteriormente descrito, colocándose la empresa en una posición totalmente al margen de lo dictaminado por la Inspección del Trabajo y la legislación vigente, reemplazando a los trabajadores en huelga, no teniendo ese derecho”.

## **El Ciudadano**

---

Fuente: El Ciudadano